

Jueves 18 de Noviembre del 2010

El Financiero Riesgo de burbujas financieras: Carstens Marcela Ojeda Castilla La respuesta de los países desarrollados para enfrentar la crisis, sobre todo en términos de política monetaria, ha propiciado importantes flujos de capitales en mercados emergentes, que financiera y macroprudencialmente pueden crear burbujas que, al explotar, darían origen a una gran volatilidad, advirtió Agustín Carstens. "En países emergentes como México, que tiene que estar muy pendiente de esto, también existe el riesgo de que, si las circunstancias en el exterior cambian, se pueda generar una reversión abrupta de esos flujos. P.C. países emergentes, política monetaria, crisis Petróleo, en 80.44 dpb; mínimo de cuatro semanas (Clara Zepeda Hurtado) El anuncio de la Reserva Federal (Fed) de nuevas pruebas de estrés a las que deberá someterse la banca estadounidense desorientó ayer a los mercados financieros, que terminaron con un balance mixto. La banca estadounidense deberá someterse a nuevas pruebas de estrés para comprobar su resistencia financiera (capital). Los test se llevarán a cabo antes de que las entidades incrementen sus dividendos, algo que sólo podrán realizar si pasan la prueba. P.C. petróleo, precios Presupuesto inercial para 2011: IP Ivette Saldaña La asignación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2011 es "inercial, más de lo mismo", y responde a intereses políticos, además de que no fomenta la inclusión de las empresas al sector formal, no alienta ni apoya a las Pymes del país, aseveró el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco). Jorge E. Dávila Flores señaló que, contrario al discurso de los partidos políticos, el poder Ejecutivo y Legislativo, no se apoyó la creación de empresas, que es la única fórmula para combatir la inseguridad y generar empleos P.C. presupuesto de egresos Ideologías caducas y atavismos frenan reformas: Gil Díaz Isabel Becerril En México las reformas energética y política no se han logrado debido a que en algunos grupos se mantienen ideologías caducas y atavismos. Francisco Gil Díaz, ex secretario de Hacienda y Crédito Público, dijo que el país está en un periodo de recuperación, pero está lejos de la senda del crecimiento que se requiere. En conferencia ante estudiantes y empresarios en el Tecnológico de Monterrey campus Estado de México, el presidente de Telefónica Movistar México afirmó que en el caso del sector energético son necesarios cambios de segunda generación, pues el país se está rezagando frente a naciones como Brasil, Vietnam o China. P.C. reforma energética, sector energético Insuficiente, un aumento de 4% a minisalarios: CTM Zenyazen Flores La Confederación de Trabajadores de México (CTM) rechazó un aumento de 4 por ciento promedio al salario mínimo, como lo estimó la iniciativa privada, pues no resarce el poder adquisitivo de los trabajadores. En entrevista durante la inauguración de una exposición en la sede sindical, con motivo de la conmemoración del centenario de la Revolución Mexicana, el secretario general de esa central, Joaquín Gamboa Pascoe, consideró que el salario mínimo nunca ha dejado satisfechas las necesidades de la clase obrera, pues éstos han evidenciado su incapacidad de compra. Por ello la Confederación "luchará" por encontrar la mejor compensación salarial, dijo, aunque ni la aprobación de un alza salarial por encima de la inflación traería la recuperación en los bolsillos de los trabajadores de manera inmediata. P.C. salario mínimo Se acumulan rezagos en competitividad: Canales Clariond (Esther Herrera Cervantes / Finsat) MONTERREY, NL, 17 de noviembre.- La economía mexicana está condenada a crecer 3.5 por ciento en 2011, mientras que países como Perú, Costa Rica, Colombia y Brasil lo harán hasta en 9 por ciento, lo que la llevará a acumular rezagos en competitividad internacional, generación de empleos e inversión privada nacional y extranjera. Marcelo Canales Clariond, presidente de la Coparmex-Monterrey, lamentó que la economía mexicana sea rehén de la partidocracia combinada con una "corruptocracia", donde se pagan prebendas a ciertos sectores que no usan eficientemente los recursos económicos integrados a un presupuesto para 2011 que nuevamente quedó corto y no pensando en el bien del país, a lo que se suma el factor de inseguridad. Esta combinación de elementos ha colocado al país en total desventaja frente a sus similares de Latinoamérica, que en el ayer crecían a menores tasas que la economía mexicana. P.C. competitividad, empleo, inversión, América Latina Estabilidad macro, a costa de pauperización de salarios Isabel Becerril En México se ha obtenido la estabilidad macroeconómica a costa de la pauperización de los salarios, mantener subvaluado el peso y por las elevadas tasas de interés, acusaron académicos y empresarios. Señalaron que en las dos últimas décadas el salario real de los trabajadores registra un crecimiento real de 1 por ciento. Y para que una familia conformada por seis integrantes pueda satisfacer sus necesidades básicas con el salario mínimo se requiere que todos trabajen. José Luis de la Cruz Gallegos, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey campus Estado de México, señaló que el gobierno lleva varias décadas utilizando los salarios como una variable de control sobre la inflación, lo que ha conducido a debilitar el mercado interno. P.C. salarios, tasas de interés, inflación, mercado interno El Reforma Prevé OCDE que México crezca 5% en 2010 Ciudad de México (18 noviembre 2010).- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) elevó la estimación de crecimiento para México desde un 4.5 por ciento en su reporte semestral previo, a 5 por ciento. "La economía mexicana está embarcada en una vigorosa recuperación, que se inició en 2009 con la reanudación de exportaciones sólidas", señaló el organismo en su informe Perspectivas Económicas. Pese al incremento en esta cifra, el organismo advierte que el Gobierno debe esforzarse en controlar sus gastos para compensar la reducción de la producción petrolera. P.C. crecimiento económico, OCDE Critica IP ley de apoyo alimentario REFORMA / Redacción Ciudad de México (18 noviembre 2010).- La Ley de Ayuda Alimentaria para los Trabajadores es una legislación innecesaria y demagógica, ante la falta de beneficios reales para las empresas y los pocos estímulos fiscales que provee, señaló Ricardo Barbosa Ascencio, miembro de la comisión laboral de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Los lineamientos previstos en esta normativa, precisó Barbosa, están contemplados en otras leyes como la del Seguro Social, por lo tanto, es una pieza de legislación descartable. "Es una ley hecha al vapor, que regula cosas que se reglamentan en las diversas disposiciones fiscales, y que su intención es más bien darle una difusión mediática de que se promueve combatir la desnutrición, la obesidad, buscar que el trabajador esté mejor alimentado. P.C. empresas, trabajadores, ley de ayuda alimentaria Advierte OMC por escasez de crédito Reuters Frankfurt, Alemania (18 noviembre 2010).- La escasez de crédito podría convertirse en una barrera significativa para el comercio y afectar particularmente a los países pobres, dijo el director general de la Organización Mundial del

Comercio (OMC), Pascal Lamy. "Los socios más pequeños, en particular los países de bajos ingresos, pero también algunos países desarrollados, son ahora vulnerables a la escasez del crédito", comentó el funcionario. "La falta de un funcionamiento adecuado de los mercados de financiamiento del comercio podrían ser una barrera al comercio más importante, en particular en los países de bajos ingresos, que los obstáculos tradicionales. P.C. crédito, sistema financiero, comercio, OMC Abre dólar a 12.42 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (18 noviembre 2010).- El peso mexicano inicia la sesión con fortalecimiento, apoyado en el desempeño positivo de los mercados accionarios, por la nueva posición del Gobierno de Irlanda para aceptar un rescate financiero. En Banamex, el dólar se compra en 12.02 pesos y se vende en 12.42 pesos, un avance de 7 centavos para la moneda mexicana frente a la divisa de EU, respecto a la jornada anterior. Para el caso de las sucursales de BBVA Bancomer, la moneda nacional gana 9.3 centavos contra el dólar, que se ofrece en 12.35 pesos y se adquiere en 12.06 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Tiene agro 80% de especulación Verónica Martínez Ciudad de México (18 noviembre 2010).- El 80 por ciento de los jugadores en los commodities agrícolas de la Bolsa de Chicago (referencia para México) son especuladores, ya que ven oportunidad de ganar con los precios que ofrecen el maíz, trigo, soya, algodón y café, afirmó Alfonso García, director general de Gamaa Derivados. "Lo que prevalece a nivel mundial es la especulación; cuando los niveles caen o suben 90 grados, no es efecto de oferta y demanda, sino que son entradas y salidas de dinero especulativo en los mercados", mencionó al término de la clausura del foro Certidumbre Financiera en la Crisis, organizado por la firma. Agregó que los especuladores son los fondos de pensiones de largo plazo, los fondos de corredurías para participar en los mercados agrícolas y los fondos de índices que tienen coberturas contra la inflación. P.C. especulación, sector agrícola, Bolsa de Chicago Urge fortalecer mercado local REFORMA / Redacción Ciudad de México (18 noviembre 2010).- Ante la lenta recuperación económica internacional y la baja tasa de crecimiento económico del País, representantes de la industria privada y de la academia urgieron a la creación de un mercado interno más sólido. Francisco Gil Díaz, presidente de Telefónica Movistar México, señaló que nos encontramos en un periodo de recuperación y que estamos lejos de la senda de crecimiento económico que requiere México, lo cual es responsabilidad de todos. "Hemos experimentado una recuperación en empleo, en producción, en exportaciones, hay un consumo, hay un crédito bancario, pero es una recuperación que no es todavía comparable a la anterior a la crisis", comentó. P.C. desarrollo económico, mercado local, políticas públicas El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/181926.html> Insuficiente, fondo para universidades: ANUIES Nurit Martínez | El Universal El presupuesto asignado a las universidades públicas para 2011 frenará a la mitad la apertura de espacios para los egresados de bachillerato o la posibilidad de reinserir a los jóvenes que no estudian ni trabajan, llamados ninis. De acuerdo con los primeros análisis que los rectores de las instituciones de educación superior realizan al presupuesto aprobado por la Cámara de Diputados, la asignación del subsidio retomó su característica de "inequidad", debido a que "el trato fue desigual" frente a las mismas necesidades. Luego de que los legisladores no reasignaran los 6 mil 500 millones de pesos que demandó la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), los rectores iniciaron la revisión, junto con la asociación, a fin de determinar la disponibilidad de recursos para ampliar la matrícula, fortalecer la infraestructura y la formación de maestros para mejorar la calidad de sus servicios, así como atender problemas de pensiones, jubilaciones, prestaciones y problemas estructurales de financiamiento por alumno. P.C. presupuesto, universidades, educación superior, ANUIES <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/181934.html> Mínimo, aumento a desarrollo social Andrea Merlos y José Manuel Arteaga | El Universal Diputados federales priorizaron carreteras, agua y campo, y no dieron un peso más a los programas de desarrollo social y combate a la pobreza, conforme a lo que destinaron para este año. La negociación presupuestal se concentró en cumplir las peticiones de carreteras, caminos rurales, obras hidráulicas, resarcir deudas de municipios, fondos de seguridad pública, de reconstrucción y demás recursos al campo, lo que los hizo olvidarse del gasto social y el incremento de la pobreza en México. El presidente Calderón propuso a la Cámara de Diputados un presupuesto para desarrollo social en 2011 de 79 mil 489 millones 287 mil 374 pesos, 1% inferior al aplicado en este año. P.C. presupuesto, desarrollo social <http://www.eluniversal.com.mx/estados/78675.html> "Imparable, migración indígena" Silvia Hernández Corresponsal | El Universal CHETUMAL. La Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) señaló que a pesar de todos los esfuerzos realizados la migración de indígenas continúa. Calculó que unos dos millones viven en el extranjero en busca de mejores oportunidades. Xavier Abreu Sierra, director general de la CDI, afirmó que son "mínimos los casos de indígenas que hayan cambiado la siembra de maíz por la de marihuana" o bien que sean utilizados como burros para transportar drogas. "Es mínimo, no representa casos significativos y mucho menos en el sureste de México", apuntó. En su gira por el sur de Quintana Roo, el funcionario federal señaló que la migración a Estados Unidos se "trata de un tema muy añejo, ya que es mayor la movilidad de estas personas a las zonas urbanas en México que al extranjero". P.C. migración, indígenas, pobreza <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83139.html> Sin IMSS, 1.3 millones de empresas Ramiro Alonso | El Universal La Confederación Nacional de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) afirmó que en México un millón 300 mil empleadores no cotizan en el Instituto Mexicano del Seguro Social, y esquemas como el Seguro Popular incentivan a que más trabajadores prefieran no registrarse en el IMSS. Jorge Dávila, presidente del organismo, dijo que según el INEGI e IMSS, en el país operan 2 millones 100 mil empresas, de las que sólo 838 mil cotizan en el Seguro Social. El directivo advirtió que el Seguro Popular representa un estímulo para que más personas que laboran en la economía informal no estén interesadas en ser parte de una empresa. Dávila consideró que uno de los desafíos que enfrenta la sociedad es incorporar un mayor número de organizaciones al régimen de seguridad social. P.C. seguridad social, empresas, IMSS <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83140.html> Coberturas petroleras seguirán en 2011: SHC Pixel Yutzin González | El Universal En 2011 las autoridades hacendaria y monetaria del país podrían continuar efectuando medidas de manejo de riesgo tales como coberturas petroleras y la acumulación de reservas para enfrentar la volatilidad que aún prevalece en el entorno externo. Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública de la Secretaría de Hacienda, expuso que si bien las condiciones

internacionales presentan algunos avances, aún persiste cierta volatilidad e incertidumbre. Durante su participación en el lanzamiento del primer sistema en América Latina para la administración de la operación de commodities organizado por GAMAA Derivados, dijo que la acumulación de reservas, la línea contingente del FMI, que juntas suman 158 mil millones de dólares, y las coberturas petroleras, permitieron a México estar blindado pese a la incertidumbre que prevalece en el mundo. P.C. cobertura petrolera El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/18/crudo-remonta-caida-4-semanas>Crudo remonta caída de 4 semanasEl petróleo remontaba este jueves parte de una profunda caída de cuatro semanas pues disminuían las dudas sobre la crisis de la deuda irlandesa y los precios recibían el apoyo de una considerable reducción de inventarios de crudo en Estados Unidos. El petróleo ignoró datos en Estados Unidos que mostraron un leve incremento en las solicitudes de beneficio por desempleo, con el contrato para entrega en diciembre subiendo 1.37 dólares, a 81.82 dólares, mientras que el futuro del Brent ganaba 1.55 dólares, a 84.85 dólares. Aunque las solicitudes iniciales de subsidio de desempleo subieron en línea con las expectativas, el promedio móvil de cuatro semanas en las solicitudes de ayuda por desempleo, considerado un medidor más cercano a las tendencias subyacentes del mercado, cayó en 4,000 a 443,000, su menor nivel desde la semana del 6 de septiembre del 2008. P.C. crudo <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/18/wall-street-sube-tras-datos-economicos>Wall Street sube tras datos económicosLas acciones de Estados Unidos ampliaban sus ganancias este jueves, tras datos que mostraron una subida en un indicador que mide la actividad económica futura del país y también en un sondeo sobre la actividad manufacturera en la zona norte de la costa este. El promedio industrial Dow Jones saltaba 1.73% a 11,198.79 unidades. El índice Standard & Poor's 500 ganaba 1.39 a 1,194.99 unidades. El índice tecnológico Nasdaq Composite sumaba 1.93% a 2,523.77 unidades. P.C. Wall Street <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/18/mejora-panorama-economico-eu>Mejora el panorama económico de EUUna lectura clave sobre el crecimiento económico de Estados Unidos a futuro registró una sólida alza en octubre por segundo mes consecutivo, según un reporte difundido el jueves. El índice para Estados Unidos de los indicadores económicos anticipados subió un 0.5% el mes pasado, igualando el alza revisada de septiembre, dijo el grupo privado de investigaciones económicas The Conference Board, con sede en Nueva York. La agrupación estimó que el alza del índice sugiere una posible aceleración de la actividad económica. El índice, que mide una serie de indicadores económicos que van desde los pedidos de seguro por desempleo hasta los permisos de construcción, apunta a adelantar las tendencias de la economía con hasta seis meses de anticipación. P.C. índice anticipado, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/11/18/ocde-pide-prudencia-fiscal-mexico>OCDE pide prudencia fiscal en México México ha conseguido volver a tener un fuerte crecimiento tras la recesión de 2009, pero el Estado debería esforzarse en controlar sus gastos para compensar la reducción de la producción petrolera, según una evaluación de la OCDE divulgada este jueves. "La economía mexicana está embarcada en una vigorosa recuperación, que se inició en 2009 con la reanudación de exportaciones sólidas", dice el informe Perspectivas Económicas, de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). P.C. perspectivas económicas, OCDE <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/11/18/deficit-britanico-se-reduce>Deficit británico se reduce en octubreEl déficit público del Reino Unido se redujo en octubre a 2,400 millones de libras (3,800 millones de dólares, 2,800 millones de euros), más de la mitad que los 6,700 millones registrados un año antes, según datos publicados el jueves por la Oficina Nacional de Estadísticas (ONS). Al mismo tiempo, la deuda pública aumentó hasta el 64.5% del Producto Interior Bruto (PIB) a finales de octubre, contra 58.8% en octubre de 2009. P.C. déficit, deuda pública, Reino Unido La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/18/index.php?section=economia&article=024n2eco>Una “ideología caduca” impide que la IP desarrolle Pemex, según Gil DíazJuan Antonio ZúñigaLa incapacidad de algunos grupos para progresar por estar “atados a una ideología caduca”, ha impedido la participación del capital privado, nacional y extranjero, en el desarrollo de Petróleos Mexicanos (Pemex), afirmó el ex secretario de Hacienda, Francisco Gil Díaz. Se requiere un Congreso “más flexible y dúctil” para aprobar una reforma política que considere la relección de legisladores y modificaciones a la forma de operar de municipios, pero sobre todo para realizar “una reforma energética de segunda generación que necesitamos y ansiamos tener”, dijo quien como secretario de Hacienda convalidó el dispendio de 180 mil millones de dólares de recursos petroleros excedentes durante el gobierno de Vicente Fox Quesada. P.C. reforma energética, Gil Díaz <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/18/index.php?section=economia&article=025n2eco>Desde hace 6 meses crecen en forma alarmante precios de alimentos: FAODpa y AfpRoma, 17 de noviembre. La espiral de precios de los alimentos está creciendo desde hace seis meses de forma alarmante, y en 2011 la situación podría ser peor, advirtió hoy en un informe la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). Por primera vez desde 2008, año de crisis con precios récord, el costo total mundial de las importaciones de alimentos podría superar en 2010 el billón de dólares, advirtió el organismo. P.C. precios, alimentos <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/18/index.php?section=economia&article=026n1eco>Irlanda aceptará el rescate si el boquete en el sistema bancario es “demasiado grande”; Reuters, Afp y DpaBruselas, 17 de noviembre. Irlanda prometió trabajar junto a una misión conjunta de la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional (FMI) en medidas inmediatas para ayudar a su alicaído sector bancario, proceso que podría conducir a un rescate financiero, que llegará a 100 mil millones de euros, que hasta el momento Dublín se ha negado a pedir. El ministro de Finanzas, Brian Lenihan, reconoció que el rescate será aceptado si el boquete de su sistema bancario es “demasiado grande”, el cual será solventado con recursos públicos. P.C. sistema financiero, Irlanda, Unión Europea, FMI <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/18/index.php?section=economia&article=028n3eco>Prepara China medidas para controlar alzas de los precios: WenReutersPekín. El primer ministro de China, Wen Jiabao, aseveró que su gobierno prepara medidas para controlar las alzas de precios, sumando su voz a los esfuerzos oficiales para tranquilizar a los consumidores irritados por un rápido aumento en el valor de los alimentos. Los precios minoristas han aumentado en China al ritmo más acelerado en más de dos años. Los comentarios de Wen atizaron las expectativas de que China

intensificará sus políticas de ajuste en los próximos meses. Reportes de prensa apuntaban a incrementos en las tasas de interés, mayores reservas obligatorias para los bancos y más restricciones para el crédito para frenar la inflación P.C. precios, alimentos, China, inflación

<http://www.jornada.unam.mx/2010/11/18/index.php?section=estados&article=035n3est> Presenta Peña Nieto 5 puntos contra la crisis Israel Dávila Toluca, Méx. 17 de noviembre. El gobernador Enrique Peña Nieto propuso cinco "metas transexenales" para revertir a mediano plazo la crisis que vive el país y señaló que el gobierno federal no ha podido garantizar a los ciudadanos los derechos a la justicia, la educación, la salud, la alimentación y el trabajo. Tras presentar las conclusiones de los Foros de Reflexión Compromisos por México, que su administración organizó para celebrar el bicentenario de la Independencia, el mandatario consideró que la nación "requiere un cambio urgente, pero con rumbo, para transitar de un gobierno donde privan la ocurrencia y la improvisación, a un Estado eficaz". P.C. crisis, justicia, educación, salud, alimentación, trabajo The New York

Times http://www.nytimes.com/2010/11/19/business/global/19euro.html?_r=1&hp Irish Officials Acknowledge Need for Aid in Debt Crisis By DAVID JOLLY and NIKI KITSANTONIS PARIS — Irish officials acknowledged for the first time Thursday that the country was seeking aid from international lenders to try to end the debt crisis that has hurt confidence in its long-term finances and renewed doubts about the stability of the euro. In Greece, meanwhile, where Europe's sovereign debt troubles first surfaced late last year, the Finance Ministry on Thursday presented a 2011 budget to Parliament that calls for further deep cuts, including in health care and defense; increasing sales taxes and renewed efforts to crack down on tax evasion. Finance Minister George Papaconstantinou said that the latest measures were ambitious but attainable. "These are not the desires and wishes of the Greek government," he said, "but concrete measures that have been agreed" with the European Union and International Monetary Fund, which bailed out the country last May. P.C. deuda, crisis, Irlanda, sistema financiero

<http://www.nytimes.com/2010/11/19/business/global/19oecd.html?ref=economy> O.E.C.D. Sees Global Recovery Slowing By MATTHEW SALTMARSH PARIS — Global growth prospects have clouded recently as a result of regional imbalances, persistently high unemployment and the failure of private consumption to pick up the slack created by the withdrawal of government stimulus, the Organization for Economic Co-operation and Development said Thursday. "The recovery's under way but it's going slower than expected a few months back — it's also uneven," said the organization's chief economist, Pier Carlo Padoan. The Paris-based agency forecast in a twice-yearly report that growth among its 33 members, mostly developed countries, would touch 2.7 percent this year, moderating to 2.3 percent in 2011 and then bounce back to 2.8 percent in 2012. In its last forecast in May, the organization projected an expansion of 2.7 percent this year and 2.8 percent in 2011. P.C. crecimiento mundial, desempleo, consumo interno, OCDE El

País http://www.elpais.com/articulo/espana/Zapatero/aprovecha/pleno/paro/anunciar/paquete/reformas/reactivar/economia/elpepuesp/20101118elpepunac_1/Tes Zapatero aprovecha el pleno sobre el paro para anunciar un paquete de reformas para reactivar la economía LUCÍA ABELLÁN - Madrid - 18/11/2010 El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, ha aprovechado el debate monográfico sobre el paro celebrado esta mañana en el Congreso para anunciar un paquete de reformas y un calendario fijo para lo que le queda de este segundo mandato. Sobre el elemento central de la comparecencia, el desempleo, la leve mejora registrada en el tercer trimestre del año ha proporcionado cierto alivio al presidente en la tribuna del Congreso, aunque ha tenido que reconocer que queda mucho por hacer. "La mejora es aún tan leve que no asegura un cambio irreversible de tendencia", ha admitido el jefe del Ejecutivo, que ha confesado su preocupación por el "inasumible" número de parados (casi 4,6 millones). Consciente del acecho que imponen los mercados, Zapatero ha adelantado que el Consejo de Ministros aprobará mañana un plan que engloba todas las tareas pendientes del Ejecutivo -e incluye alguna nueva, como la de política industrial- y que incorporará un calendario de "compromisos concretos" para los 15 meses que restan de legislatura. El objetivo: reactivar la economía y reducir el desempleo. P.C. reformas, empleo, reactivación económica, Zapatero

http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/Irlanda/acepta/ayuda/UE/FMI/bancos/elpepueco/20101118elpepueco_1/Tes El Gobierno de Irlanda acepta la ayuda de la UE y el FMI para sus bancos A. MISSÉ | EL PAÍS 18/11/2010 El ministro irlandés de Finanzas, Brian Lenihan, ha revelado hoy que su Gobierno aceptaría la creación de un "fondo de contingencia" para la banca nacional tras la visita a Dublín de la Comisión Europea (CE), el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Central Europeo (BCE). Las declaraciones que ha realizado el ministro en el Parlamento irlandés suponen otro paso más para activar el mecanismo de emergencia y el signo más claro hasta el momento de que acabarán pidiendo la puesta en marcha de un plan de rescate sobre el que ya están trabajando las partes implicadas. Además, según confirmó ayer Bruselas, no le saldrá gratis a Dublín. Según ha adelantado hoy el Banco de Irlanda, que al igual que Bruselas da por hecho que el país acabará solicitando formalmente la ayuda en una semana o dos como máximo, pasan por una inyección de "decenas de miles de millones" para garantizar la supervivencia de sus bancos, ya nacionalizados. Su gobernador, Patrick Honohan, ha apuntado que este dinero, prestado con un interés del 5% idéntico al que paga Grecia, podría usarse como un "fondo de contingencia" con el que mostrar al mercado que no hay problemas de liquidez, aunque esos fondos no se utilicen. P.C. sector financiero, fondo de contingencia, Irlanda, FMI, BCE

http://www.elpais.com/articulo/economia/OCDE/calcula/reforma/laboral/tendra/efecto/2012/elpepueco/20101118elpepueco_5/Tes La OCDE calcula que la reforma laboral tendrá efecto en 2012 EL PAÍS - Madrid - 18/11/2010 La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico calcula que los efectos de la reforma laboral en la recuperación del empleo se empezarán a notar a partir de 2012, cuando la economía española volverá a crecer por encima del 1%. No obstante, según añade la OCDE en el informe sobre previsiones económicas hecho público hoy en París y que empeora sus proyecciones sobre el paro, si el Gobierno quiere aprovechar al máximo los beneficios de las modificaciones aprobadas en junio sobre el mercado laboral, necesita aumentar la efectividad de los servicios públicos

de empleo. Precisamente, actualizar los servicios de empleo y las políticas activas es uno de los objetivos que ha reiterado hoy el presidente español, José Luis Rodríguez Zapatero, dentro de las tareas pendientes hasta el final de la legislatura. P.C. reforma laboral, crecimiento económico, OCDE